# LE JOURNAL DES AMIS DE MARGUERITE SPÉCIAL 5 ans





#### **AVANÇONS AU LARGE AVEC NOTRE SŒUR MARGUERITE**

Chers amis et amies de Marguerite,

Derrière chaque relique, il y a une histoire sacrée. L'histoire d'une vie donnée, l'histoire d'une victoire dans la foi sur le mal et les ténèbres. Découvrir des reliques et tout ce qu'elles nous transmettent du saint (de la sainte) dont elles sont issues, mais aussi des fidèles qui, au fil du temps, ont prié autour d'elles, nous permet de mieux comprendre notre foi à la lumière de l'Esprit saint. Ce sont des témoignages précieux de l'Eglise à travers les siècles.

Les reliques sont un don de l'Eglise qui nous connecte à la gloire de Dieu, à la communion des saints et à notre propre vocation de sainteté: «Soyez saints, car moi (Dieu), je suis saint» (1 Pierre 1, 16). Qu'à travers leur vénération, cette invitation à la sainteté résonne toujours plus profondément dans nos cœurs. Car la sainteté est le visage le plus beau de l'Eglise.

Il y a déjà de nombreuses années que nous vénérons les reliques de sainte Marguerite Bays, une femme unifiée dans sa foi, un cadeau du ciel. Quelle grâce! Que Dieu soit béni d'âge en âge pour le don généreux de cette femme humble et simple dans tout ce qu'elle entreprenait.

La joie de sa canonisation illumine nos visages comme si c'était hier. Elle nous relance, nous motive et nous rappelle constamment que la canonisation de notre sœur Marguerite n'est pas la fin, mais le début d'un beau chemin de béatitudes. Nous sommes des pèlerins d'espérance en marche vers la cité sainte en compagnie de notre sœur bien-aimée dans la foi.

Sa vie est encore bien présente à notre mémoire. On voyait en elle une grande cohérence qui lui donnait d'affronter les difficultés à partir de sa communion profonde avec le Christ, car toute son existence était conduite par sa prière. On sentait en elle une humanité très riche vivifiée par sa foi au Christ, renouvelée et fortifiée chaque jour dans un cœur à cœur avec le Seigneur.

Sainte Marguerite est une mission. Elle est un projet du Père pour refléter et incarner, à un moment précis de l'histoire, un aspect de l'Evangile. Cette mission trouve son sens plénier dans le Christ et ne se comprend qu'à partir de lui. Pour nous tous, c'est un rappel fort.

Toi aussi tu as besoin de percevoir la totalité de ta vie comme une mission. Essaie de le faire en écoutant Dieu dans la prière et en reconnaissant les signes qu'il te donne. Demande à l'Esprit ce que Jésus attend de toi à chaque moment de ton existence et dans tous tes choix afin de discerner sa place dans ta propre mission. Et permets-lui de forger en toi ce mystère personnel qui reflète Jésus-Christ dans le monde d'aujourd'hui.

A la suite de sainte Marguerite, chers frères et sœurs, nous sommes aujourd'hui les messagers de l'espérance pour nos contemporains. N'ayons pas peur de la sainteté. Marguerite nous invite à faire les choses ordinaires de façon extraordinaire, les petites choses avec un grand amour. N'ayons pas peur d'apporter notre pierre à la construction de l'édifice.

Après ce beau jubilé, la marche continue résolument vers les dix ans de la canonisation de Marguerite dans la confiance et la sérénité.

Avec elle avançons au large avec audace, ferveur et persévérance dans la foi, l'espérance et la charité.

Que le témoignage de sa vie généreusement offerte par amour du Christ parle aujourd'hui à toute l'Eglise. Et que son intercession la consolide et la soutienne dans sa mission d'annoncer l'Evangile au monde entier.

Abbé Daniel Agbeti, recteur du sanctuaire

# MARCHE SUR LES PAS DE MARGUERITE - SPÉCIAL 5 ANS

Ils étaient une trentaine, samedi 20 avril, à mettre leurs pas dans ceux de Marguerite Bays pour la traditionnelle marche des amis. Au programme: cinq étapes sur les lieux où elle vécut, rappel symbolique des cinq ans de sa canonisation, puis pique-nique. L'occasion de remercier Dieu pour cette grâce et de se mettre en marche vers les 12 et 13 octobre, point culminant des célébrations de cette année anniversaire.

Les pèlerins se sont rassemblés dans l'église de Siviriez, auprès du reliquaire de Marguerite, avant de s'arrêter devant une croix dressée au bord de la route et de vivre la messe dans la chapelle de Notre-Dame du Bois, célébrée par l'abbé Daniel Agbeti; ils ont ensuite fait halte dans la maison de Marguerite et la grotte toute proche.

#### Des pétales avec Marguerite

Une méditation était proposée à chaque étape pour permettre aux pèlerins d'entrer plus profondément dans la vie de Marguerite. Et, nouveauté cette année, des pétales de marguerite en bois avec sur chacun un mot lié à la spiritualité de la sainte: Bible, chapelet, chemin de croix, oraison, eucharistie, service, écoute, miséricorde, Esprit saint. Un feuillet expliquait les mots et contenait, pour chacun d'eux, une invitation à se mettre à la suite de Marguerite. Chacun pouvait tirer un pétale afin de s'imprégner du mot et de l'explication fournie et, surtout, de mettre en pratique l'aspect de sa spiritu-



alité qui lui était proposé.

Des pétales avec

Marguerite: une façon
originale de prolonger,
dans la vie quotidienne, sa
façon d'être et de prier – un
authentique chemin de

Geneviève de Simone-Cornet

sainteté.

#### **CONCOURS DE DESSIN**

Quelle joie de pouvoir fêter les cinq ans de la canonisation de Marguerite Bays, la petite couturière de chez nous! Comment transmettre cette joie aux enfants de notre temps comme Marguerite, qui le faisait si bien par des jeux, des prières simples et des regards pleins de tendresse?

Pourquoi ne pas demander aux enfants de dessiner Marguerite en la mettant en scène dans un décor de leur choix? Les meilleurs dessins seraient primés.

#### Visages de Marguerite

Nous les catéchistes avons eu à coeur de leur parler d'elle et de leur proposer de commencer le dessin à l'école. Comme c'était touchant de voir les enfants s'appliquer à la dessiner et de découvrir des visages de Marguerite si différents et si ressemblants! Il me semblait qu'elle prenait vie dans leur vie. Elle était là, au milieu de nous, si simple et si proche! Le Ciel s'est ouvert et il n'y avait plus de temps ni de lieu. J'étais vraiment émue du cadeau qu'elle nous faisait.

Les enfants pouvaient finir leur dessin à la maison. Je suis sûre que Marguerite a touché les cœurs des parents et des frères et sœurs. Comme en son temps, elle apportait dans les familles la paix et la joie. J'ai admiré l'imagination des enfants: ils ont dessiné la sainte dans les champs, dans les montagnes et même dans un zoo!

#### Fraîcheur et tendresse

Oui, les enfants peuvent nous apporter beaucoup de fraîcheur et de tendresse si nous savons les mettre en mouvement. C'est ce qui s'est passé lors de la remise des prix lorsque nous avons pu admirer les 410 dessins, qui ont dû fait sourire Marguerite. A vous tous, organisateurs et enfants, un merci du fond du coeur!

Nicole Curdy









# **VÉNÉRATION DES RELIQUES À NYON**

Ce matin-là, le 6 mars, une très vive émotion me saisit, des souvenirs très lointains me submergent. Je suis à Siviriez avec ma très chère grand-maman Blandine. Nous sommes au milieu d'une grande foule. Un événement important doit avoir lieu.

Grand-maman Blandine, handicapée, passait beaucoup de temps avec moi pendant mes vacances à Romont. C'est elle qui m'a appris à réciter le chapelet.



J'en garde un souvenir lumineux. Le chapelet prié tous les soirs avant le coucher était un moment d'intimité et de joie que j'ai beaucoup aimé.

Grand-maman me parlait souvent de Marguerite Bays. Elle est une sainte accessible, proche de moi, qui me touche dans sa simplicité. Elle me montre un chemin de fidélité au Christ et à Marie en dépit de toutes les difficultés de la vie - elle qui a affronté de nombreuses épreuves dans sa propre famille.

Son arme, c'était la prière. Elle nous a transmis ceci : "Quand cela ne va pas, prie ton chapelet et ça ira". Cela vous paraît un peu simpliste et démodé? Et pourtant, la prière du chapelet nous recentre puisque nous y méditons la Parole de Dieu. Alors ne nous privons pas de cette arme infaillible. Prions le chapelet partout et en tout temps. Et je vous assure que c'est encore bien mieux en groupe!

Malou Cherpillod

# **VÉNÉRATION DES RELIQUES À VEVEY**

Cette veillée présence en des reliques Sainte Marguerite a été un temps fort pour notre Unité pastorale. belle Une assemblée s'est réunie. Certains m'ont part du fait



qu'ils ont été très touchés par le récit de la vie de Marguerite par Fabienne Sauca. La simplicité de notre Sainte, le fait qu'elle a vécu une vie marquée par des difficultés de santé, mais aussi familiales, a rejoint de nombreuses personnes présentes.

Le fait de pouvoir vivre un geste concret devant le Saint-

# Marguerite de la Pierra, nous recourons à toi

Une relique nous invite à nous mettre en chemin les yeux fixés sur le Christ; elle nous aide à le contempler. Elle ne doit pas détourner notre regard du Christ qui nous porte dans le cœur de Dieu.

Il est important de bien distinguer la vénération d'un saint (à travers une relique) et l'adoration, qui se rapporte à Dieu seul.

Saint Jérôme nous le rappelle clairement:

«Nous n'adorons pas les reliques, nous ne les adorons pas, de peur de nous prosterner devant la créature plutôt que devant le créateur. Mais nous vénérons les reliques des martyrs pour mieux adorer celui dont ils sont les martyrs».

Les pèlerins vénèrent les reliques en touchant ou en embrassant le reliquaire qui renferme le fragment corporel ou l'objet personnel de la personne sainte.

En vénérant les reliques de sainte Marguerite Bays, les pèlerins sollicitent son intercession et reçoivent des grâces spirituelles pour persévérer dans leur témoignage à la suite du Christ.

Abbé Daniel Agbeti, recteur du sanctuaire

Sacrement en présence des reliques l'a rendue très présente. Elle était là, en adoration devant Jésus avec nous.

Merci à toute l'équipe qui a porté cette merveilleuse idée qui nous a permis de marquer les 5 ans de la canonisation de Marguerite!

Abbé Jean Glasson

# **VÉNÉRATION DES RELIQUES À MARTIGNY**

Nous avons eu la joie d'accueillir dans notre paroisse Saint-Michel de Martigny-Bourg, jeudi 19 septembre, les reliques de sainte Marguerite Bays. Plus d'une centaine de personnes venues du Valais entier ont participé à cette soirée, signe que la sainte de Siviriez attire!

La soirée a commencé par une messe durant laquelle nous avons pu entendre l'abbé Daniel Agbeti, recteur du sanctuaire Sainte Marguerite Bays. Puis nous avons écouté le témoignage d'une maman qui nous a dit comment, par l'intercession de sainte Marguerite, elle avait été guérie et libérée. Son témoignage a touché les cœurs!

Puis nous avons adoré Jésus présent au Saint-Sacrement avec la relique de sainte Marguerite.

Les gens pouvaient se confesser. Ils étaient invités à s'approcher de la relique pour déposer leurs soucis et leurs fardeaux.

L'équipe d'organisation et les prêtres présents ont vraiment été frappés par le climat de prière qui régnait tout au long de cette soirée. Oui, le Seigneur était bien présent et agissant! Une telle initiative ressource et dynamise une paroisse. A refaire! Et à proposer à d'autres paroisses.

Céline Rossoz

# VÉNÉRATION DES RELIQUES À FRIBOURG



Le premier jeudi du mois, une veillée «Louange et miséricorde» est proposée à l'église du Christ-Roi à Fribourg. A travers la louange, un petit exposé ou un témoignage, l'adoration du Saint-Sacrement et le sacrement du pardon, ces soirées offrent à celles et ceux qui le souhaitent un ressourcement joyeux et fervent.

Quelle joie, dans ce contexte, d'accueillir sainte Marguerite Bays et ses amis à l'occasion des cinq ans de sa canonisation! La veillée du 3 octobre était tout imprégnée de sa présence. Par la parole d'abord: Fabienne Sauca, gardienne de la maison de la Pierraz, nous a rappelé avec simplicité le contexte familial, souvent éprouvant, dans lequel Marguerite a vécu et où s'est façonnée une spiritualité

profondément enracinée dans le quotidien par la prière, le service et la compassion. Par les démarches, ensuite. Introduites par l'abbé Daniel Agbeti et vécues en présence de Jésus Eucharistie et des reliques de la sainte, elles nous ont permis de recevoir une parole de Marguerite et, plus, inédit, un pétale en bois sur lequel était gravée une orientation issue de sa spiritualité.

Comment ne pas penser ici à cette coutume prisée des amoureux d'effeuiller une marguerite pour chercher à savoir s'ils sont aimés par l'élue de leur cœur? Pour les nombreux fidèles de ce premier jeudi du mois, la question ne se posait pas: l'amour du Seigneur, qui va jusqu'à la folie de la croix, nous est acquis. La question qui se pose au croyant est plutôt de savoir com-



## Marguerite priée à l'abbaye de la Fille-Dieu Romont

Marguerite Bays est aimée et priée en communauté, notamment par une neuvaine avant sa fête, le 27 juin, inscrite au calendrier du diocèse.

Bien des cars de pèlerins venant de loin s'arrêtent à la Fille-Dieu en allant à Siviriez ou au retour. Devant le portait de Marguerite, à l'église, des lumignons brûlent continuellement.

La communauté a appris une hymne en son honneur qu'elle chante pour sa fête : "Simplement servir».

Le 6 octobre, 40 personnes ont récité le chapelet avec nous: des pensées de Marguerite soutenaient notre prière tandis que son portrait et ses reliques étaient exposés pour la dévotion des fidèles.

Une soeur de la Fille-Dieu

ment aimer mieux. C'est là que la voie ouverte par Marguerite nous rejoint: les orientations reçues à travers ces petits pétales nous proposent un chemin concret pour aimer Dieu et notre prochain un peu, beaucoup, passionnément.

La veillée s'est conclue par une bénédiction du Saint-Sacrement et un chant à Marie.

Bertrand Georges, diacre

# MESSE DES JEUNES À SIVIRIEZ DIMANCHE 19 MAI 2024 AVEC LE GROUPE CROSSFIRE

Wouah, quelle effervescence! Je tourne la tête de tous les côtés et je vois des jeunes partout. Entre ceux qui assurent l'animation musicale, ceux qui chauffent leur voix et leurs instruments, ceux qui sont accompagnés par leurs animateurs de confirmation et les moins jeunes qui sont simplement heureux d'être là en participant à leur manière à cette célébration, cela fait du monde!

Dire que tous sont réunis autour du Seigneur en compagnie de sainte Marguerite Bays: quelle joie! Les chants résonnent, les lectures s'enchaînent. A la fin de la messe, nous avons la chance d'entendre deux témoignages.

#### Témoin d'espérance

Merci à Virginie pour ses paroles qui ont touché les jeunes. Nous avions beaucoup entendu parler de cette petite fille qui était passée sous les roues du tracteur. La voir devant nous rayonnante, pleine de vie et modeste ne nous a pas laissé indifférents. Un beau témoignage d'espérance! Merci Seigneur, merci Marguerite!

A l'occasion des cinq ans de la canonisation de Marguerite Bays, le groupe



Crossfire, du même nom que le festival à Belfaux, a apporté un témoignage et présenté ce festival. A l'issue de la célébration, il a proposé une hot dog party qui a eu beaucoup de succès. Jeunes et moins jeunes ont partagé avec joie ce temps de convivialité.

Une photo de groupe a été faite et envoyée au pape François - ceci parce que le comité est en contact avec lui depuis le début: l'occasion de lui envoyer un aperçu de ce qui se passe avec Crossfire.

Nicole Monney, agente pastorale

# **JOURNÉE DU 25 MAI 2024 - PAR ET POUR LES JEUNES**



Le 25 mai dernier, j'ai participé avec d'autres jeunes à Siviriez à une après-midi et une soirée en lien avec les cinq ans de la canonisation de Marguerite Bays.

Nous avons commencé cette rencontre par un amusant jeu de piste pour, par petits groupes, découvrir un peu plus la vie de sainte Marguerite et son lieu d'origine. A la Pierra, nous avons été accueillis par Fabienne Sauca qui nous a raconté en détail et avec passion l'histoire de sainte Marguerite. Nous avons alors découvert qu'elle menait une vie très simple remplie

d'amour, de prière et d'accueil des enfants et des plus pauvres. Nous avons ensuite visité sa maison afin de nous imprégner un peu plus de son exemple.

Dans la soirée, nous avons vécu une messe. Puis nous avons prié et loué Dieu par un temps d'adoration durant lequel plusieurs démarches nous étaient proposées pour nous aider à entrer en intimité avec Jésus.

Je suis rentrée chez moi avec la certitude qu'il n'est pas besoin

de participer à de grands

projets pour cheminer vers la sainteté. A l'image de Marguerite, cette sainte quotidien, j'essaierai dorénavant de vivre chaque jour en accueillant Dieu dans plus petites activités et en le laissant être proche de moi



Zélie Vogler

# PÈLERINAGES AVEC LES MALADES



Le 12e pèlerinage de Notre-Dame de Lourdes à la grotte de Grandvillard (FR), le 15 août, a rassemblé plus de 600 personnes. L'occasion de prolonger l'esprit de Lourdes pour les gens de la région qui n'avaient pas pu faire le pèlerinage cette année et d'offrir un temps de rencontre amicale aux brancardiers et aux pèlerins. La célébration était animée par la chorale de Suisse romande à Notre-Dame de Lourdes. Rappelons que lors du pèlerinage de printemps de la Suisse romande à Lourdes, 1300 prières à Marguerite ont été offertes aux pèlerins.

#### Prière à Marguerite Bays



Mgr Rémy Berchier, directeur du pèlerinage de la Suisse romande à Lourdes, a rappelé que dans le patois de Lourdes, on utilise le même mot pour dire procession et pèlerinage. Et que dans notre pèlerinage terrestre nous suivons Marie, la première en chemin, qui partage désormais la gloire de Dieu non dans le clinquant, mais dans la densité. A l'issue de la messe, les fidèles ont marché en procession vers la grotte de Lourdes toute proche. Ils y ont récité une prière à Marguerite Bays pour marquer les cinq ans de sa canonisation. Une sainte de chez nous qui indique à chacun un chemin vers Dieu à travers les joies et les épreuves du quotidien.

Geneviève de Simone-Cornet avec cath.ch

# PÈLERINAGE À ST. SYLVESTER, SINGINE

A l'occasion du 5e anniversaire de la canonisation de Marguerite Bays, le pèlerinage à Saint-Sylvestre a été reconduit dimanche 30 juin. Ces festivités ont été l'occasion d'une petite procession en hommage à la sainte fribourgeoise et d'une messe bilingue particulièrement belle. Un apéritif a été partagé à l'issue de la célébration. Ceux qui étaient présents ont ressenti un enthousiasme neuf.

La fête avait été préparée avec un élan évident par ses nombreux acteurs, ce qui a créé de belles synergies. Un chœur ad hoc dirigé par Manuela Dorthe, l'organiste Julien Brügger, le trio de cors des Alpes Bäreloch, le groupe d'harmonicas Cholibuebe, le groupe liturgique de Saint-Sylvestre ainsi que d'innombrables bonnes volontés apportant de nouvelles idées ont oeuvré à sa réussite encouragés par l'abbé Evode Bigirimana. Une délégation romande, dont des membres venaient de Siviriez, a participé à la prière. Si l'ensemble est resté sobre et modeste, Marguerite Bays et la Mère de Dieu, représentée par la lumineuse icône de Notre-Dame Perpétuel Secours, deux humbles servantes, ont été dignement mises en valeur dans l'église de Saint-Sylvestre.

C'est une grande joie que la longue tradition d'organiser un pèlerinage à Notre-Dame du Perpétuel Secours fin juin se poursuive dans la paroisse. Pendant la période difficile et paralysante de la Covid-19, Marguerite Bays, comme le savent les gens de la région, a épargné à M. Konrad Bielmann, agriculteur établi Saint-Sylvestre, l'amputation d'une jambe qui, du point de vue médical, était nécessaire.



M. Konrad Bielmann, l'abbé Evode et les enfants

Avec une grande confiance et une foi profonde, le patient a demandé l'aide de

Marguerite Bays et expliqué au chirurgien que l'intervention viendrait «d'en haut». Il a aussi promis d'exprimer sa gratitude dans sa prière.

A l'invitation du célébrant, l'abbé Bigirimana, Konrad Bielmann s'est présenté au micro à la fin de la messe. Il a témoigné simplement, mais avec beaucoup de courage et de conviction, de la force de sa foi. Son émotion a été contagieuse. Puissions-nous continuer à la ressentir.

Texte: Marguerite Chappuis

# POUR LA GLOIRE DE DIEU ET EN L'HONNEUR DE SAINTE MARGUERITE BAYS - TÉMOIGNAGE DE KONRAD BIELMANN

Reconnaissant pour l'aide miraculeuse de Marguerite Bays et ma guérison, je témoigne ici de ce que j'ai expérimenté.

Après un grave infarctus du myocarde en 2017, ma vie a changé du tout au tout. Mes reins ne fonctionnaient plus qu'à 12%. Cet état m'avait beaucoup affaibli et j'ai dû réorganiser beaucoup de choses dans ma vie.

#### Amputation inévitable

Le 2 février 2021, j'ai dû me rendre en urgence à l'hôpital, ayant soudain d'intenses douleurs dans les jambes. Celles-ci étaient enflées et une plaie est apparue sur la jambe droite. Les médecins ont tenté de rétablir la circulation sanguine dans mes jambes, mais ils n'y sont parvenus que partiellement. La plaie s'est agrandie et une blessure est également apparue au talon gauche. Mes reins se détériorant, j'ai dû subir des dialyses.

Sans médicaments antidouleur très puissants, je ne pouvais rien faire. La souffrance devenait insupportable et les plaies ne guérissaient pas. J'ai passé sept mois et demi à l'hôpital. Les médecins ont essayé à plusieurs reprises de nettoyer la plaie et de greffer de la peau, mais sans succès.

Un mercredi soir, ils m'ont annoncé qu'ils devraient m'amputer de ma jambe droite: ils ne voyaient pas d'autre alternative, car ma situation s'aggravait et les mesures qu'ils avaient prises s'étaient révélées inefficaces. Ils m'ont dit que l'opération risquait d'être difficile en raison de mon état de santé, très mauvais. Ils craignaient que je ne supporte pas l'anesthésie générale en raison de mes antécédents médicaux.

Ils feraient tout leur possible, mais ne pouvaient rien promettre. Mes douleurs étant très fortes, ils ont estimé qu'il n'y avait pas d'autre solution. J'ai donc signé le document pour l'opération le lendemain matin.

#### Confiance en Marguerite

Une fois seul dans ma chambre, je me suis préparé mentalement à l'opération. J'ai prié, pensé à ma famille et accepté le destin que Dieu me réserverait. Je me suis dit que si c'était la fin de ma vie, je l'accepterais: ce n'était pas ma volonté, mais celle du Seigneur, et elle avait la priorité. Je me suis consolé en songeant que j'avais pensé à Dieu et que j'avais prié presque tous les jours de ma vie. Il m'était néanmoins difficile de quitter ma chère Monique et mes enfants. C'est à ce moment-là que ces paroles de Jésus me sont venues à l'esprit: «Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi, je vous procurerai le repos», «Demandez, on vous donnera; cherchez, vous trouverez; frappez, on vous ouvrira». Ensuite, j'ai allumé brièvement la petite télévision de l'hôpital: il y avait justement la rediffusion de la canonisation de Marguerite Bays par le pape François à Rome. Très ému, j'ai immédiatement prié Sainte Marguerite Bays et remis mon

Marguerite Bays par le pape François à Rome. Très ému, j'ai immédiatement prié Sainte Marguerite Bays et remis mon destin entre ses mains. J'avais lu sa biographie. C'est impressionnant de voir comment elle a mené sa vie pour la gloire de Dieu et les miracles qui ont été accomplis grâce à son intercession. J'ai promis que si j'étais exaucé, j'en témoignerais publiquement et que je lui donnerais un signe de reconnaissance. A ce moment-là, mes douleurs étaient très différentes. J'étais confiant et j'avais une certaine assurance.

#### De l'aide d'en haut

Le jeudi matin, lorsque le médecin et le personnel soignant sont venus me préparer pour l'opération, j'ai refusé. J'ai demandé à voir le médecin-chef. Il m'a expliqué qu'il serait très difficile de se débarrasser de la douleur d'une autre manière et il voulait savoir pourquoi j'avais changé d'avis.

Je lui ai dit ce que je ressentais et que j'allais recevoir de l'aide d'en haut. Il n'a pas hésité et a accepté ma décision. Il m'a tout de même conseillé d'aller au bloc opératoire pour une nouvelle greffe de peau: ils allaient essayer une nouvelle fois. La transplantation devrait se faire sous anesthésie générale et nécessiterait une longue convalescence. J'ai accepté et ils m'ont opéré. J'ai survécu à l'anesthésie générale sans problème. Cette fois, la transplantation avait réussi et les douleurs étaient devenues plus supportables.

En septembre, j'ai pu rentrer chez moi. La convalescence a été longue, mais couronnée de succès: deux ans plus tard, mes plaies étaient guéries et je pouvais à nouveau marcher avec des moyens auxiliaires.

#### Statue, messes et pèlerinage

La même semaine, j'ai contacté l'artiste E. Ruffieux et lui ai commandé une statue de sainte Marguerite Bays. Le 15 août 2023, fête de l'Assomption de la Vierge Marie, la statue a été dotée d'une relique de la sainte et inaugurée solennellement par Mgr Charles Morerod dans l'église paroissiale de Saint-Sylvestre.

Désormais, une messe à la gloire de Dieu, de sainte Marguerite Bays et de Notre-Dame du Perpétuel Secours est célébrée dans l'église le dernier mercredi du mois. Chaque année, le dernier dimanche de juin, on célèbre le dimanche des pèlerins en l'honneur de sainte Marguerite Bays et de Notre-Dame du Perpétuel Secours.

Le 30 juin 2024 a eu lieu le premier pèlerinage en l'honneur de sainte Marguerite Bays et de Notre-Dame du Perpétuel Secours. Je rends grâce pour la chance que j'ai eue. Je profite aujourd'hui de ma retraite pratiquement sans douleurs avec ma famille, entouré de mes petits-enfants.

# SOIRÉE COUPLES À SIVIRIEZ

Mariés depuis plus de quinze ans, nous expérimentons au quotidien combien le sacrement de mariage est une sacrée aventure... ou plutôt une aventure sacrée! Dans les combats joyeux et plus houleux de notre vie de couple, nous goûtons comme un très doux "Je t'aime" de Dieu tous les moments de prière conjugale.

La veillée pour les couples vécue à Siviriez le 8 septembre fut une chance de nous agenouiller ensemble devant le Saint-Sacrement après avoir entendu un très beau témoignage.

Les fruits de cette veillée sont savoureux: amour renouvelé, grâces de pardon et de paix. Le jour de notre mariage, Dieu nous a promis d'être avec nous tous les jours de notre vie. La veillée de Siviriez s'inscrit dans la continuité de l'amour fidèle de Dieu pour nous. Alléluia!

Marie-Joëlle et Julien



La chambre de Marguerite joliment fleurie pour la fête!



# **ACTION DE GRÂCE**

Quand je fais mémoire des événements qui ont rythmé l'année du 5e anniversaire de la canonisation de sainte Marguerite Bays, un chant d'action de grâce monte en mon cœur et la louange sur mes lèvres.

Oui, loué sois-tu, Seigneur, d'avoir suscité dans les cœurs le désir de fêter le 5e anniversaire de la canonisation de sainte Marguerite Bays et de te remercier pour le don de sa vie et son rayonnement.

Merci de nous avoir entraînés dans cette aventure intense qui n'aurait pu voir le jour ni aboutir si elle n'avait trouvé sa source en toi et si tu ne l'avais portée.

Merci, Seigneur, pour l'abbé Daniel et la petite équipe du comité des 5 ans. Ils ont accueilli le projet joyeusement, l'ont accompagné dans la prière, ont travaillé d'un cœur généreux et sans relâche pour proposer et organiser tous les temps forts de prière, de témoignage et de partage.

Merci pour toutes les personnes qui ont soutenu ce projet en y participant pleinement.

Loué sois-tu, Seigneur, pour les nombreux bénévoles, plus de soixante, qui ont offert leur aide précieuse et sans qui rien n'aurait été possible.

Merci, Seigneur, de nous avoir inspiré l'idée de nous rendre, en compagnie de sainte Marguerite et de l'une de ses reliques, dans plusieurs paroisses.

Merci pour les prêtres et les paroissiens qui ont accueilli le message de sainte Marguerite et qui, en sa compagnie, ont adoré Jésus présent dans le Saint-Sacrement avec chaleur et ferveur.

Merci, Seigneur, pour les amitiés spirituelles et les liens tissés en Eglise au gré des rencontres vécues dans le souffle de l'Esprit.

Oui, loué sois-tu, Seigneur pour les beaux fruits et les nombreuses grâces reçues durant cette année anniversaire, les moments forts de prière, de témoignage et de partage. Merci pour toutes ces merveilles! Gloire à toi Seigneur!

Fabienne Sauca

# APOGÉE DES FESTIVITÉS: 12 ET 13 OCTOBRE 2024

Les 12 et 13 octobre 2024, les paroissiens de Siviriez, les Amis de Marguerite et les artisans de la canonisation de Marguerite Bays étaient en fête autour de l'évêque de Lausanne, Genève et Fribourg, Mgr Charles Morerod, pour marquer les cinq ans de cet événement. Messes, veillée de prière, confessions, adoration, vénération des reliques et procession, mais aussi convivialité et bonne humeur avec une soupe de chalet, étaient les ingrédients de ces festivités.

#### **12 OCTOBRE 2024**



# **HOMÉLIE DE MGR RÉMY BERCHIER**

C'est Mgr Rémy Berchier qui a présidé la messe et prononcé l'homélie samedi 12 octobre. Il a notamment commenté l'évangile du jeune homme riche. Et exhorté chacun à la sainteté dans la vie quotidienne sur les pas de Marguerite Bays.

«Jésus posa son regard sur lui et l'aima», nous dit saint Marc. Tel est bien le secret de la sainteté pour Marguerite Bays et pour chacune et chacun de nous! Marguerite, nous la savons couturière, ménagère et même paysanne, proche de tous, se dévouant sans compter, pleine d'amour pour les pauvres, les malades, les enfants, les mis de côté de la société. Elle n'était ni moniale ni religieuse, mais simple laïque au cœur de son village, une sainte dans la vie quotidienne. C'est ainsi que Jésus posa son regard sur elle et l'aima!

«Personne n'est bon sinon Dieu seul», nous dit Jésus. Et Marguerite aimait à dire: «La bonté de Dieu est infinie, il ne faut jamais douter de sa miséricorde». Donc, Dieu seul est saint et c'est lui qui nous rend saints! Et voilà cinq ans que Marguerite est canonisée, c'est-à-dire que sa vie, son œuvre et son culte sont proposés au monde entier. C'est un des sens de la canonisation. Cinq ans de sainteté et bien plus depuis cette fin juin 1879, le jour de son enterrement, où le fossoyeur qui finissait de recouvrir sa tombe s'exclama: «On a enterré une sainte!». Et plus intensément encore depuis cinq ans, l'intercession et l'action de grâce rendues par Marguerite à Dieu s'élèvent vers le Ciel. Vraiment, Dieu est bon et sa bonté est infinie!

«Que dois-je faire pour avoir la vie éternelle?», demandent les disciples. C'était la question quotidienne de Marguerite, c'est notre question en ce soir et chaque jour. Mais comment y a répondu saint Marguerite Bays? Elle disait: «Il faut tout faire pour la gloire de Dieu». Et saint Jean Paul II disait le jour de la béatification de Marguerite, le 29 octobre 1995: «Elle a marché humblement avec Dieu en accomplissant tout acte de sa vie quotidienne par amour». Marguerite vivait de l'eucharistie quotidienne et de la lecture de l'Evangile - il fallait le faire à une époque où la Bible n'était pas le livre de chevet des catholiques. «Elle est vivante, la Parole de Dieu», vient de nous dire l'auteur de la lettre aux Hébreux. Marguerite méditait les mystères du Christ particulièrement sa Passion et la Croix, liée qu'elle était à ses souffrances par ses stigmates. Vraiment, la miséricorde de Dieu, le pardon des péchés par le Christ qui les prend sur lui sur la croix, la réconciliation, se reconnaître pécheur et être pardonné par la bonté de Dieu habitent sa vie tout entière. Comment ne pas citer Gilbert Chesterton, cet écrivain anglais trop méconnu né à la fin de la vie de Marguerite, converti au catholicisme et qui écrit: «On reconnaît un saint à ce qu'il a conscience d'être pécheur»? C'est là que nous prenons encore plus conscience que la sainteté est à notre portée, nous pécheurs qui cheminons vers la conversion et le pardon de

Dieu et qui sommes sauvés par Dieu, le seul saint!

Marguerite a vécu pleinement l'évangile que nous venons d'entendre, et elle a dû le méditer souvent: «Si tu veux être parfait, va, vends ce que tu possèdes, donne-le aux pauvres, et tu auras un trésor dans les cieux. Puis viens, suis-moi».

Et nous, chers amis? Comment vivons-nous cette sainteté déposée en germe en nos cœurs et dans nos vies? Comment emboîtons-nous le pas à sainte Marguerite Bays? Comme les disciples, nous sommes tentés de demander à Jésus: «Mais alors, qui peut être sauvé?». Et Jésus nous fait la même réponse qu'à eux: «Ce qui est impossible pour les hommes est possible pour Dieu». Eh oui, quelle merveille: nous sommes tous et toutes appelés à la sainteté! C'est Dieu qui nous rend saints. C'est lui qui nous ajuste à lui. Il nous reste à nous laisser ajuster par lui et à vivre l'Evangile pour guider notre ajustement. Marguerite nous montre la route par la simplicité de sa vie. Le pape François a parfaitement résumé son accompagnement dans son homélie de la canonisation: «Sainte Marguerite Bays était une couturière et elle montre combien la prière simple est puissante, de même que la patiente endurance, le don de soi silencieux à travers ces choses. Le Seigneur a fait revivre en elle la splendeur de Pâques». « Invoquer, marcher, remercier, c'est la sainteté dans le quotidien», ajoutait-il.

Marguerite a vécu au temps de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus et de la Sainte face qui écrivait: «Je passerai mon Ciel à faire du bien sur la terre», au temps de sainte Bernadette Soubirous qui disait: «Il suffit d'aimer» et au temps de saint Charles de Foucauld qui faisait tous les jours cette prière: «Seigneur, faites que tous les humains soient au Ciel». Tous des géants de la sainteté et de la dernière place. Mais Marie, la Mère de Jésus, a aussi marqué la vie de Marguerite, elle qui est née un 8 septembre, fête de la Nativité de la Vierge, et qui a été guérie le 8 décembre 1854,



Merci Mgr Berchier pour votre fervante participation.

fête de l'Immaculée et jour de la proclamation de ce dogme. Elle qui disait à un désespéré: «Faites comme moi, priez le chapelet, et ça ira». Vraiment, «tout est possible à Dieu» pour nous!

Alors, bonne route sur le chemin de la sainteté en pèlerins d'espérance. Amen

## 12 OCTOBRE 2024 À SIVIRIEZ - TÉMOIGNAGE

Le 12 octobre, à l'église de Siviriez, ont eu lieu la messe anticipée du dimanche et la veillée d'action de grâce pour les cinq ans de la canonisation de Marguerite Bays. Présents en nombre, nous avons fêté avec joie et ferveur l'anniversaire de «notre» sainte. Une sainte très internationale, mais toujours proche de chacune et chacun, plus particulièrement de celles et ceux qui ont le plus besoin de son aide - «Les pauvres sont les amis préférés de Notre-Seigneur», disait-elle.

La croix de procession donnait le ton. Placée non loin de la grande croix de l'église, elle rappelait avec force qu'il faut tout faire pour la gloire de Dieu et que ce «tout», qui passe inévitablement par la croix, permet à Dieu de manifester sa fécondité, de faire ce qu'il veut vraiment.

Mgr Rémy Berchier, qui a présidé l'eucharistie, nous a encouragés à devenir saints dans le quotidien à la suite de Marguerite. La liturgie et les chants nous y ont entraînés avec une grande profondeur: la grâce de Dieu jointe à la volonté humaine ouvre les cœurs, transforme les êtres en profondeur.

La veillée de prière nous a permis d'adorer le Seigneur dans le Saint-Sacrement en méditant les paroles de sainte Marguerite si bien explicitées au micro. Ces paroles nous ont beaucoup touchés: elles sont pleines de bon sens et nous aident dans le concret de nos vies. Nous avons aussi reçu un pétale de marguerite en bois avec mot gravé, un point d'attention qui nous était adressé.



Parmi les neuf mots proposés, voici celui qui m'a été donné et que je partage avec vous avec l'explication écrite sur le feuillet mis à notre disposition. Il vous sera ainsi donné, à vous qui n'avez pas pu être présents ce soir-là.

« Ecoute.

Ecouter, c'est prêter l'oreille, ouvrir tout son être pour entendre ce que Dieu dit à travers les êtres et les événements. Marguerite écoutait la Parole de Dieu dans le silence; elle était attentive aux besoins de chacun dans le quotidien. A sa suite, je me rends disponible pour écouter avec bienveillance les personnes que Dieu met sur mon chemin».

A tous les acteurs de cette très belle soirée, un immense merci!

#### **13 OCTOBRE 2024**



Merci aux gardes suisses pour leur présence.



L'abbé Daniel Agbeti, responsable du sanctuaire, accueillant chaleureusement l'évêque, les autorités et les fidèles présents.



Mgr Charles Morerod, évêque du diocèse de Lausanne, Genève, Fribourg



La fanfare paroissiale de Siviriez a ouvert le cortège.



Entrée en célébration dans la ferveur, la joie, la musique et les chants.



Plus de 700 fidèles avaient pris place dans l'église de Siviriez.

### **HOMÉLIE DE MGR CHARLES MOREROD**

«Dès le début, les chrétiens ont cherché la proximité des saints parce que ce sont des amis de Jésus et qu'ils vont pouvoir lui parler de nous. Les fouilles menées au milieu du XXe siècle sous la basilique Saint-Pierre à Rome ont montré, entre autres, que des chrétiens avaient voulu être ensevelis à cet endroit à cause de la tombe de saint Pierre.

Un prêtre français travaillant à Rome m'avait dit: «Tu sais pourquoi l'Eglise est plus vivante en Italie qu'en France?» (je lui laisse la responsabilité de son évaluation sur son propre pays). Je lui ai demandé à quoi il pensait et il



Reliquaire de sainte Marguerite Bays

m'a répondu: «Parce qu'en Italie chaque petite ville a son saint et célèbre sa fête patronale comme un grand événement. Ils se disent que l'un d'eux est proche de Jésus ressuscité et ils se sentent liés». Il y a de ça à Siviriez et dans un cercle autour qui touche plus ou moins intensément la Suisse: «Marguerite, tu es l'une de nous, ne nous oublie pas!».

Marguerite cherchait la présence de Dieu. A travers elle, nous pouvons rencontrer Dieu. On attend d'elle qu'elle dise de nous à Dieu: «Moi, je les connais!». Evidemment que Dieu nous connaît aussi, qu'il nous connaît mieux que nous-mêmes, qu'il nous connaît mieux que sainte Marguerite. Mais on voit dans l'Evangile que Jésus a rassemblé une communauté et que dans cette communauté, il veut que nous soyons actifs. Il a laissé ses disciples lui amener des gens. C'est le cas de saint Pierre, qui deviendra le prince des apôtres: «André, le frère de Simon-Pierre, était l'un des deux disciples qui avaient entendu la parole de Jean et qui avaient suivi Jésus. Il trouve d'abord Simon, son propre frère, et lui dit: 'Nous avons trouvé le Messie' - ce qui veut dire: Christ. André amena son frère à Jésus. Jésus posa son regard sur lui et dit: 'Tu es Simon, fils de Jean; tu t'appelleras Kèphas' – ce qui veut dire: Pierre » (Jean 1,40-42). Que Dieu agisse à travers des œuvres humaines apparaît aussi dans les sacrements. Saint Thomas d'Aquin explique le fait qu'il y ait des sacrements (bien que Dieu puisse évidemment agir sans eux) par un respect par Dieu de ce que nous sommes: l'être humain connaît aussi à partir des sens, Dieu respecte ce que nous sommes et nous le montre à la fois dans l'Incarnation (Dieu se fait homme) et, en continuité, dans les sacrements (signes sensibles qui transmettent la grâce divine).

Dieu se montre proche de nous en respectant ce que nous sommes dans l'Incarnation. Il le fait dans toute la vie de l'Eglise. Il respecte nos liens mutuels et notre solidarité. Pour nous, ici, sainte Marguerite est un don «local» pour notre relation avec Dieu».

## REMERCIEMENT MESSE D'ACTION DE GRÂCE DU 13 OCTOBRE

Monseigneur, chers abbés, chers fidèles, chers pèlerins, chers amis de Marguerite,

Il y a cinq ans jour pour jour, dimanche 13 octobre 2019, le pape François canonisait Marguerite, reconnaissance suprême pour sa vie exemplaire. Depuis ce jour, notre Marguerite rayonne dans le monde entier, les nombreux courriels et demandes de reliques, provenant en particulier d'Océanie, d'Amérique latine et des Etats-Unis, nous en donnent la preuve.

Quelle n'a pas été notre émotion de voir son portrait sur la façade de la basilique Saint-Pierre aux côtés d'illustres saints comme le cardinal John Henry Newman! Notre petite couturière de la Pierra élevée sur les autels grâce à la perspicacité et la conviction de toutes les personnes qui nous ont précédés, portées par une ferveur populaire qui n'a cessé de croître. Je tiens ici à leur rendre hommage, car leur tâche a été ardue, et surtout de très longue haleine puisque le procès diocésain avait été ouvert en 1927.

En 2020, lorsque la pandémie a forcé les autorités à fermer les frontières, je me suis souvent dit qu'heureusement,

cette canonisation avait eu lieu en automne 2019, ne pouvant pas m'imaginer comment l'histoire s'écrirait durant les deux années difficiles qui suivraient. Je reste persuadé que Marguerite a intercédé auprès du Seigneur pour que les choses se déroulent ainsi. Cette messe d'action de grâce ainsi que tout ce qui a été réalisé depuis cinq ans sont le meilleur moyen de lui rendre hommage et de remercier le Seigneur de nous l'avoir donnée.

Cette journée clôt l'année anniversaire des cinq ans de la canonisation de Marguerite. Cette année avait débuté il y a un an par une messe célébrée dans la chapelle de Notre-Dame du Bois à Villaraboud. C'est l'occasion de revenir sur les différentes initiatives pastorales mises en place durant ces cinq ans.

Tout d'abord, nous poursuivons la prière du chapelet chaque semaine dans la chambre de Marguerite. Et les animations, le 27 du mois, dans cette église de Siviriez: adoration du Saint-Sacrement et confessions suivies des messes de l'après-midi et du soir; sans oublier la bénédiction des malades, moment de grande ferveur tant attendu par les nombreux fidèles présents.

Nous avons aussi créé «Les Amis de Marguerite», association qui nous permet de tisser des liens entre les pèlerins et l'équipe d'animation œuvrant à la pastorale de ce sanctuaire. Dans ce cadre a lieu chaque printemps une marche qui conduit les pèlerins de cette église à Notre-Dame du Bois en passant par la maison natale de Marguerite; durant l'été est organisé un pèlerinage sur un week-end à Notre-Dame des Ermites à Einsiedeln. Nous éditons également «Le journal des Amis» qui paraît deux fois par an.

Il y a une année, après des changements au sein du Conseil de Fondation, nous avons eu la joie d'accueillir ici même la représentante de l'évêque, Céline Ruffieux. Elle a envoyé en mission la nouvelle équipe menée par notre très cher Abbé Daniel.

Pour fêter ces cinq ans, l'Equipe pastorale a proposé, pour les différents groupes formant notre communauté, des soirées de prière. La première, appelée «Crossfire», pour les ados, et la seconde, destinée spécialement aux jeunes, ont été vécues dans cette église. Dernièrement, une veillée inspirée de Priscille et Aquila a réuni de nombreux couples de la région. Tout au long de l'année, des activités existantes dans les paroisses de Suisse romande ont été placées sous la protection de sainte Marguerite et la vénération des reliques a été intégrée à leur organisation. Marguerite a également été à l'honneur chez nos amis de la paroisse de Saint-Sylvestre lors de leur fête patronale. Et la messe du 15 août à la grotte de Lourdes de Grandvillard a spécialement mis à l'honneur les malades, confiés à notre chère sainte.

Pour terminer en fanfare les festivités des cinq ans, nous avons vécu hier soir, dans cette église, une messe suivie d'une magnifique veillée de prière avec confessions, adoration et vénération des reliques.

Aujourd'hui, par cette messe et les activités qui vont suivre, se clôture cette année particulière. Mais la vie du sanctuaire se poursuit. De nombreux défis nous attendent dont la création d'une salle d'accueil à la Pierra. Ce dossier avance bien et nous pensons finaliser ce projet l'an prochain. Je tiens ici à remercier chaleureusement le propriétaire de la grange avec qui nous entretenons une étroite et saine collaboration.

Je tiens maintenant, au nom du Conseil de fondation, à remercier de nombreuses personnes : tout d'abord notre évêque, Mrg Charles Morerod, qui nous fait l'honneur d'être parmi nous et de célébrer cette messe d'action de grâce, puis l'ensemble des membres du clergé emmenés par notre cher abbé Daniel Agbeti, les sacristines, les servants de messe, les lecteurs, les personnes qui ont mis tout leur cœur à embellir l'église, l'Association des Céciliennes de Romont et environs sous la direction et à l'orgue d'Emmanuel Pittet, Valentin Villard et Florian Crausaz ainsi que la fanfare paroissiale de Siviriez, : sous la Direction de Laurent Carrel et comme suppléant pour cette journée Frédéric Richoz. J'aimerais surtout remercier les bénévoles, qui s'activent pendant toute l'année très souvent dans l'ombre, en particulier pour la réussite de cette journée.



Enfin, je ne pourrais pas œuvrer au sein du Conseil de fondation sans ses neuf autres membres. Nous formons une équipe soudée et motivée. L'ambiance y est chaleureuse et amicale. Chacun peut apporter sa vision et sa pierre à l'édifice. C'est pour moi un plaisir et un honneur de pouvoir compter sur chacun d'eux. Je tiens vraiment à les remercier pour leur engagement au service du rayonnement de sainte Marguerite Bays.

Merci également pour votre présence: Monsieur Jean-Pierre Siggen, président du Conseil d'Etat; les représentants des UP et des autorités paroissiales; Monsieur René Gobet, syndic de Siviriez, accompagné de Madame Tania Dumas, conseillère communale; les représentants autorités communales glânoises; les Amis d'honneur ainsi que le groupe des amis de Marguerite; les représentants de la presse régionale. Et vous tous, fidèles de Marguerite, pèlerins et paroissiens de notre diocèse et des diocèses voisins.

> Jean-Daniel Berset, président du Conseil de fondation

## APRÈS LA MESSE, L'APÉRO!







SIMPLICITÉ ET BONNE HUMEUR!

#### SAINTE MARGUERITE ET LA MUSIQUE



Selon plusieurs écrits, Marguerite Bays aimait chanter. Si on passait devant sa maison, on l'entendait chantonner. Lorsqu'elle se rendait à la chapelle de Notre-Dame du Bois avec les enfants, des mélodies résonnaient dans la campagne. Si on songe à sa spiritualité et à sa relation avec le Christ, on peut être certains que la musique de son cœur la rapprochait de Dieu. Aujourd'hui, il est intéressant de constater que les différentes étapes qui ont conduit Goton de la Pierraz à la canonisation ont suscité des créations musicales qui accompagnent aujourd'hui les pèlerins se rendant à Siviriez, en particulier lors des messes du 27 du mois.

Le premier élan a été donné par Marcel Dorthe, artiste peintre bien connu. Ses qualités de musicien, de directeur de chœur et d'organiste l'ont incité à créer deux chants pour la béatification de Marguerite Bays en 1995. A cette époque, il dirigeait le chœur mixte de Siviriez. Les paroles, écrites par deux enseignantes de la paroisse de Siviriez, Marie-Thérèse Bossel et Agnès Toffel, sont soutenues par une musique simple et harmonieuse. Ces textes font référence à la vie de Marguerite, une vie riche d'activités et de mysticisme. En voici quelques extraits:

Enfant de la terre, enfant du mystère Tu files la laine, tu tisses nos peines Et humblement vers lui C'est toi qui nous entraînes



Couturière ou missionnaire Et tu offrais sans rien compter Tes services, ton humilité A ceux qu'attristait la misère

Le refrain du deuxième chant, bien connu des pèlerins, est d'une brûlante actualité.

«Vois ce monde chahuté, il a tant besoin de ta bonté. Vois ce monde en détresse, il a tant besoin de ta tendresse. Vois ce monde qui t'attend, guide-le comme un enfant.»

Dans un deuxième temps, en 2019, l'abbé Martial Python et Marie-France Baechler ont créé un chant intitulé sobrement «Chant de la canonisation». A travers la musique, l'histoire et la spiritualité de la sainte prennent vie, permettant aux croyants de découvrir toutes les facettes de sa dévotion. L'image de la sainte devient vivante et accessible, invitation à s'imprégner de sa foi et de sa vie de prière.

«Pour Jésus, tu t'abandonnes et dans ton âme il s'est livré. Dans l'amour il te façonne, en ta chair il t'a stigmatisée.»

Interprétées dans des célébrations liturgiques, ces trois œuvres pour chœurs mixtes sont une manière de partager la lumière et la sagesse de sainte Marguerite avec le monde moderne.

Lors de la fête patronale de l'Unité pastorale Sainte Marguerite Bays, les chœurs se sont réunis pour donner une touche festive à la messe du 27 juin 2024 à Siviriez. Il en a été de même le 13 octobre dernier pour la messe marquant les cinq ans de sa canonisation. A cette occasion, ce sont les chœurs de l'ACRE (Association des céciliennes de Romont et environs) qui ont uni leurs voix, célébrant ensemble ce moment de reconnaissance.

Dans le prochain numéro, je m'intéresserai à la suite chorale «La couturière de la Pierraz» créée par le chœur Glânissimo en juin 2023.



#### **REPAS CONVIVIAL**

Après l'apéritif, une excellente soupe de chalet a ravi petits et grands.

## **RÉSULTATS**



Le moment tant attendu par les enfants et leur famille : la remise des prix du concours de dessin!

MERCII à notre photographe M. Jean-Louis Donzallaz









5 ans

DE LA CANONISATION

# **MERCI!**

Merci à toi, Seigneur, de nous avoir donné sainte Marguerite Bays qui par son exemple de vie nous encourage à te suivre dans l'amour.

Merci à vous, chers amis et fidèles pèlerins, pour votre présence, votre soutien et votre prière lors de ces festivités d'action de grâce.

Que Dieu vous bénisse et que sainte Marguerite Bays continue de vous accompagner sur votre route.

CE FUT L'OCCASION DE **VIVRE** DE **NOUVELLES AMITIÉS** 





# Siviriez, lieu jubilaire

# Jubilé 2025 Pèlerins d'espérance

PAR L'ABBÉ DANIEL AGBETI

Dans son message du 27 décembre 2024, Monseigneur Charles Morerod a retenu l'Eglise de Siviriez (lieu du pèlerinage) comme un lieu Jubilaire où les fidèles pourront recevoir la grâce de l'indulgence plénière pendant l'Année jubilaire .

Chers frères et sœurs, ne manquons pas ce rendez-vous de grâce, de pardon, de réconciliation, où Dieu sera présent et offre une abondance de bénédiction et de miséricorde à ceux qui cherchent à s'approcher de lui avec un cœur ouvert.

L'année jubilaire est une invitation à expérimenter l'amour inconditionnel de Dieu, à recevoir sa miséricorde et à laisser cette miséricorde transformer notre vie. Elle nous rappelle aussi que Dieu ne se lasse jamais de nous pardonner.

# Temps pour un cœur à cœur

À une époque où la rapidité de la vie quotidienne peut nous éloigner de l'essentiel, l'Année jubilaire nous offre une pause, un espace de cœur à cœur avec Dieu, un rappel que nous sommes appelés à être porteur de miséricorde et à nous engager à construire un monde plus juste et aimant, guidé toujours par la lumière du Christ.

Le Jubilé est une année de grâce proposée par l'Église pour permettre aux fidèles de repartir de l'essentiel : Dieu nous aime infiniment et inconditionnellement.

#### 2025 Année sainte

#### SIVIRIEZ LIEU JUBILAIRE

**INDULGENCES** 

POUR LES MALADES, LES PERSONNES AGÉES ET LES PRISONNIERS

PLUSIEURS TEMPS FORTS À SIVIRIEZ ET TOUTES INFOS SPÉCIAL JUBILÉ WWW.MARGUERITE-BAYS.CH

SUR LES PAS DE MARGUERITE ADAPTÉE AUX FAMILLES SPÉCIAL JUBILÉ 03 MAI 2025

PÈLERINAGE SIVIRIEZ - EINSIEDELN **SPÉCIAL JUBILÉ** 18 - 26 JUILLET 2025 À PIED 26 JUILLET 2025 EN CAR

# L'indulgence plénière est un aspect central de l'année jubilaire.

## Qu'est-ce que l'indulgence?

"L'indulgence est la rémission devant Dieu de la peine temporelle due pour les péchés dont la faute est déjà effacée, rémission que le fidèle bien disposé obtient à certaines conditions déterminées, par l'action de l'Église, laquelle, en tant que dispensatrice de la rédemption, distribue et applique par son autorité le trésor des satisfactions du Christ et des saints " (Paul VI, const. ap. " Indulgentiarum doctrina ", Norme 1). " L'indulgence est partielle ou plénière, selon qu'elle libère partiellement ou totalement de la peine temporelle due pour le péché " (ibid, Norme 2). " Tout fidèle peut gagner des indulgences pour soi-même ou les appliquer aux défunts " (CIC, can. 994). Catéchisme de l'Eglise catholique n°1471.

#### Pour recevoir ce don de Dieu

L'Église offre la possibilité d'obtenir l'indulgence plénière chaque jour en accomplissant les démarches suivantes :

- rejeter tout attachement au péché
- vivre le sacrement de réconciliation (dans la semaine avant ou après l'indulgence demandée)
- Avoir communié (le jour même)
- Prier aux intentions du Souverain Pontife (laisser au choix du fidèle, mais on suggère un « Notre Père » et un « Ave Maria).

#### Et:

- Accomplir une œuvre de miséricorde envers les plus délaissés (infirmes, prisonniers, personnes âgées isolés, malades, handicapés...)
- Ou Suivre les Exercices spirituels comme ceux de Saint Ignace,
- **Ou** Assister à des rencontres de formation sur les textes du Concile Vatican II ou du Catéchisme de l'Église Catholique
- Ou Participer à un office dans un lieu lié au Jubilé (église de Siviriez):
   « la sainte messe, ou la méditation du chapelet, ou la liturgie des Heures (office des lectures, laudes ou vêpres), ou le chemin de croix, ou la célébration de la Parole de Dieu, Ou Prendre un temps convenable d'adoration eucharistique et de méditation, conclu par le « Notre Père », le « Credo » et l'invocation à Marie, Mère de Dieu ».



RENSEIGNEZ-VOUS!
CHAQUE DIOCÈSE OU
PAROISSE A DES
PROPOSITIONS

#### PÈLERINAGE NATIONAL

17 MAI 2025 À EINSIEDELN WWW.EVEQUES.CH/PELERINAGE-NATIONAL-2025/ INSCRIPTION JUSQU'AU 28.2.25

POUR LES **JEUNES À ROME**27 JUILLET AU 3 AOÛT 2025
WWW.CATH-FR.CH/
PELERINAGES2025/ETE/

POUR LES CONSACRÉS À ROME 5 AU 10 OCTOBRE 2025 DIOCESE-LGF.CH/WP-CONTENT/ UPLOADS/2025/01/20251005\_JUBILE \_VIE\_CONSACREE\_ROME.PDF

TOUTES LES INFORMATIONS SUR LE **JUBILÉ À ROME** WWW.IUBILAEUM2025.VA/FR.HTML



# Grâce offerte à tous

L'Année Jubilaire 2025 est une occasion exceptionnelle pour tous les fidèles de renouveler leur vie spirituelle grâce à l'indulgence plénière. Le pape François nous invite à devenir des pèlerins d'espérance et à accueillir pleinement la miséricorde de Dieu.

Les personnes qui ne peuvent pas se déplacer, comme les malades, les personnes âgées ou les prisonniers, peuvent recevoir l'indulgence jubilaire en s'associant spirituellement aux célébrations de l'année sainte par la prière et l'offrande de leurs souffrances. Les fidèles peuvent recevoir l'indulgence jubilaire deux fois dans la même journée s'ils communient une deuxième fois et s'ils ont accompli un acte

de charité spécifique pour les âmes du purgatoire. L'Année Sainte nous invite aussi à nous tourner vers la Sainte Vierge Marie, la Mère de l'espérance, car l'espérance trouve dans la Mère de Dieu son plus grand témoin.

Pour ceux qui iront à Rome et ceux qui ne pourront pas y aller, l'Eglise paroissiale de Siviriez nous accueille pour vivre un pèlerinage en compagnie de notre Sœur dans la foi « Sainte Marguerite Bays ». N'hésitez pas un seul instant. Venez seul, en famille, en groupe, venez nombreux!

Bonne et fructueuse Année Jubilaire.

# TEMPS FORTS DE PRIÈRE



les temps forts de prière suivants :

#### MESSE DU PÈLERINAGE

tous les dimanches à 17h, à l'église de Siviriez

#### PRIÈRE DU CHAPELET

chaque jeudi à 14h dans la chambre de Sainte Marguerite Bays à La Pierra (sauf durant les vacances scolaires frib. et si le jeudi est un 27)



# PRÉSENCE D'ÉCOUTE SPIRITUELLE, TEMPS DE PRIÈRE, CONFESSION

chaque vendredi de 9h à 17h à la salle de la cure de Siviriez

#### MÉDITATION DU CHEMIN DE CROIX SUIVIE PAR LA MESSE

chaque vendredi à 18h, à la chapelle de Notre-Dame du Bois à Villaraboud

# CHAQUE 27 DU MOIS, ÉGLISE DE SIVIRIEZ

13h30 **Exposition du Saint Sacrement** 

Adoration du Saint Sacrement

13h30 à 15h Sacrement de réconciliation

15h00 Bénédiction du Saint Sacrement (Tantum ergo)

15h30 Messe du jour

(27 juin : messe de la fête de Ste Marguerite)

A la fin de la messe prière pour les pèlerins (et malades), suivie d'une bénédiction individuelle

Après la bénédiction **Exposition du Saint Sacrement** 

Adoration du Saint Sacrement

18h à 19h30 Sacrement de réconciliation

Prière du chapelet 19h

19h30 Bénédiction du Saint Sacrement (Tantum ergo)

20h00 Messe d'action de grâces

(27 juin : messe de la fête de ste Marguerite)

suivie d'une prière pour les pèlerins (et malades) et bénédiction individuelle

Les deux messes des 27 du mois sont animées musicalement par des chœurs et/ou groupes qui viennent de diverses régions. L'idée est d'ouvrir l'animation musicale à tous ceux qui le désirent, sainte Marguerite étant donnée à toute l'Eglise. Vous retrouvez toutes ces informations sur le site internet : www.marguerite-bays.ch



CRÉÉ EN 2021

DANS L'ESPRIT DE MARGUERITE BAYS

Une femme toute simple, avec une vie ordinaire, en qui chacun de nous peut se retrouver et se confier.

extrait de l'homélie de Jean-Paul II



# De bonnes raisons pour en faire partie!



#### RECEVOIR LE JOURNAL DES AMIS

L'objectif est d'informer sur tous les événements autour du sanctuaire, ainsi que sur les projets de la Fondation sainte Marquerite Bays.

Disponible: www.amis-sainte-marguerite.ch



#### INSCRIPTION

Inscription sur le site : www.amis-saintemarguerite.ch/inscription.html



#### COTISATION

CHF 20.00/an membre

CHF 500.00 membre à vie par ce versement unique.

Suivez-nous sur les réseaux sociaux





#### **ÊTRE BÉNÉVOLE À SON RYTHME**

C'est l'occasion d'offrir un peu de temps selon les compétences et la disponibilité de chacune, chacun.



Sur les pas de Marguerite



Montée à la Dent de Lys



Pèlerinage à pied ou en car Siviriez-Einsiedeln

#### JOURNAL DISPONIBLE WWW.AMIS-SAINTE-MARGUERITE.CH MERCI POUR VOTRE SOUTIEN À LA RÉALISATION DE CE JOURNAL

# **AGENDA**

03 mai 2025

Marche sur les pas de Marguerite adaptée au familles **Spécial Jubilé** 

09 juin 2025 Lundi de Pentecôte

Montée à la Dent de Lys Inscription et renseignements auprès de Jean-Daniel Berset 079 295 2048

**27 juin 2025 - 13H30-21H** Fête de sainte Marguerite Bays

**29 juin 2025 à St.Sylvester** Pèlerinage - messe bilingue

18 au 26 juillet 2025 Siviriez - Einsiedeln Pèlerinage à pied Spécial Jubilé

26 juillet 2025 - 1 jour Siviriez - Einsiedeln Pèlerinage en car Spécial Jubilé

Toutes les informations :

www.amis-sainte-marguerite.ch ou www.marguerite-bays.ch

#### Récépissé

Compte / Payable à CH65 0076 8300 1609 2150 5 Fondation Ste Marguerite Bays Rte Sainte Marguerite 41 1676 Chayannes-les-Forts

Payable par (nom/adresse)

Monnaie CHF Montant

Point de dépôt

#### Section de paiement



Monnaie Montant

Compte / Payable à CH65 0076 8300 1609 2150 5 Fondation Ste Marguerite Bays Rte Sainte Marguerite 41 1676 Chayannes-les-Forts

Informations supplémentaires LES AMIS DE MARGUERITE

Payable par (nom/adresse)